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 Ao  vigésimo  terceiro  dia  do  mês  de  outubro  do  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  às  quatorze  horas, 
 tendo  por  meio  a  Sala  Agos�nho  Duarte,  no  Centro  de  Cultura  e  Eventos  Plínio  Arlindo  de  Nes,  sito  a 
 Rua  Assis  Brasil,  n°  20  D,  Centro,  nesta  cidade  de  Chapecó/SC,  realizou-se  a  Reunião  Ordinária  Nº 
 007/2024  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais  (CMPC),  estando  presentes  os  seguintes 
 Conselheiros: 

 Verificou-se  o  quórum  e  a  reunião  foi  de  caráter  delibera�vo.  O  Presidente  do  Conselho  Municipal  de 
 Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  iniciou  a  reunião  cumprimentando  todos  os  presentes.  Na 
 sequência  tratou-se  da  Pauta  1  -  PNAB  e  LPG  -  O  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas 
 Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  o  Edital  011/2024  -  Prêmio  Trajetória  Cultural  nos  Termos 
 da  Lei  195/2022  -  Lei  Paulo  Gustavo  foi  lançado  pela  Fundação  Cultural  de  Chapecó  e  está  em  processo 
 de  divulgação  para  a  realização  de  inscrições.  Em  seguida,  deu  as  boas  vindas  ao  retorno  do  Presidente 

 N.  NOME  REPRESENTATIVIDADE 

 01  Alana Carla Mior  FCC - Administra�vo 
 02  Clodoaldo Calai  Teatro 
 03  Gilvanio Pedroso  SEDUC - Secretaria da Educação 

 04  Jassanan Jorge Luiz da Silva  Fundação Cultural - Administra�vo 

 05  Leonardo Dlugokenski  IHGO - Ins�tuto Histórico Geográfico Oeste Catarinense 

 06  Luiz Fellipe de Quadros Belusso  Presidente da Fundação Cultural de Chapecó 

 07  Marcia Elisa Cadore Lorenzet  Cultura Popular 

 08  Marcio Pazin  Música 

 09  Rubi Iara Garcia  Universidade da Fronteira Sul 

 10  Sergio Paulo Ribeiro  FCC - Museus - Administra�vo 

 11  Silvia Regina Baggio  Gerente de Cultura, Pat. His. e Memória - Membro 
 nato 

 12  Unar Andreola  Centro de Artes e Esportes 

 13  Vinicius Alexander Farfus  CINELO - Associação de Cinema de Chapecó 

 Secretaria e Convidados 

 01  Vanessa Francisca Pe�ers  Administração Fundação Cultural de Chapecó 



 da  Fundação  Cultural  de  Chapecó,  Sr.  Luiz  Fellipe  de  Quadros  Belusso.  Com  a  palavra,  o  Presidente  da 
 Fundação  Cultural  de  Chapecó,  Sr.  Luiz  Fellipe  de  Quadros  Belusso,  comentou  que  estará  à  frente  da 
 Fundação  Cultural  de  Chapecó  realizando  os  trabalhos  culturais  até  o  mês  de  dezembro,  ressaltando  o 
 lançamento  do  Edital  001/2024  -  Prêmio  Trajetória  Cultural  que  está  com  o  recurso  no  valor  de  cento  e 
 dez  mil  reais  que  serão  distribuídos  em  um  total  de  vinte  e  dois  prêmios  de  cinco  mil  reais.  Sobre  o 
 PNAB,  a  previsão  de  lançamento  do  edital  será  de  no  máximo  duas  semanas,  portanto,  até  o  início  do 
 mês  de  novembro  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  também  comentou  sobre  as  demais  ações  culturais  que 
 serão  realizadas  para  a  sociedade  nos  próximos  meses,  além  de  debater  sobre  as  demandas  culturais  da 
 sociedade.  Em  seguida,  tratou-se  da  Pauta  2  -  Conferência  Municipal  de  Cultura;  -  O  Presidente  do 
 Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  o  processo  da  Conferência 
 Municipal  de  Cultura  ainda  está  em  andamento,  pois  é  necessário  a  conclusão  do  Plano  Nacional  de 
 Cultura  que  está  na  sua  úl�ma  fase,  para  que  a  nossa  Conferência  esteja  em  acordo  com  o  Plano 
 Nacional,  sendo  que  este  processo  provavelmente  estará  concluído  no  próximo  ano,  dois  mil  e  vinte  e 
 cinco.  O  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  o  Plano  Nacional  de  Cultura  do  ano  de  dois  mil  e  vinte  ainda 
 não  foi  revisto  devido  à  pandemia,  sendo  que  seria  necessário  realizar  uma  revisão  a  cada  dois  anos. 
 Com  a  palavra,  o  Presidente  da  Fundação  Cultural  de  Chapecó,  Sr.  Luiz  Fellipe  de  Quadros  Belusso, 
 comentou  que  no  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  cinco  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  voltará  a  ser 
 Secretaria  da  Cultura,  que  foi  uma  proposta  acatada  pelo  prefeito  de  Chapecó,  com  esta  mudança, 
 haverá  mais  inves�mentos,  além  de  ter  uma  relação  mais  direta  com  o  gabinete.  Com  a  palavra,  o 
 Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  a 
 necessidade  será  o  retorno  posi�vo  para  os  ar�stas  de  Chapecó.  Em  sequência,  tratou-se  da  Pauta  3  - 
 Planejamento  da  Fundação  Cultural  de  Chapecó  2025  -  O  Presidente  do  Conselho  Municipal  de 
 Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  a  função  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas 
 Culturais  é  fiscalizar,  solicitando  à  Fundação  Cultural  de  Chapecó  disponibilizar  ao  Conselho  um 
 cronograma  referente  à  organização  do  lançamento  dos  Editais.  Na  sequência,  tratou-se  da  Pauta  4  - 
 Relatório  do  CMPC  2024-  O  Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  não  há  como 
 avaliar  as  ações  culturais  no  município  de  Chapecó  se  não  há  relatório  para  apresentar  ao  Conselho, 
 neste  sen�do,  é  necessário  a  apresentação  de  um  relatório  anual  de  todas  as  reuniões  do  Conselho, 
 solicitando  o  mesmo  para  o  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  cinco  referente  aos  anos  de  dois  mil  e  vinte  e  três 
 e  dois  mil  e  vinte  e  quatro.  Em  seguida  tratou-se  da  Pauta  5  -  Discussão  das  cotas  e  indutores  nos 
 editais  -  Com  a  palavra,  a  Sr.  Rubi  Iara  Garcia  comentou  sobre  a  polí�ca  de  ação  afirma�va  na  cultura, 
 portanto  sobre  a  polí�ca  de  cotas  referente  às  pessoas  Negras  (pretas  e  pardas)  e  pessoas  Indígenas, 
 comentando  sobre  a  preocupação  que  há  com  a  fiscalização  na  sua  execução,  quem  está  tendo  acesso  a 
 essa  polí�ca  e  como  está  sendo  realizada.  Também  comentou  que  na  região  Sul  do  Brasil  há  no 
 imaginário  da  sociedade,  a  iden�ficação  europeia  o  que  resulta  em  um  preconceito  ins�tucional  na 
 organização  polí�ca,  dando  o  exemplo  de  situações  que  ocorrem  na  cidade  de  Chapecó,  comentando 
 sobre  o  ocorrido  em  um  evento/  encontro  de  jovens  que  faziam  rima,  onde  houve  uma  abordagem 
 truculenta  da  Guarda  Municipal  sobre  os  jovens,  além  da  difamação  social  da  realização  do  Projeto 



 Marretada  Trans,  que  foi  ques�onado  por  alguns  vereadores  da  cidade  além  da  própria  sociedade.  A 
 Srª  Rubi  Garcia  comentou  que  a  população  de  Chapecó  é  preconceituosa  e  que  o  Conselho  Municipal 
 de  Polí�cas  Culturais,  como  representante  cultural,  deve  pensar,  se  posicionando  contra  essas  ações, 
 combatendo  o  preconceito  social  contra  pessoas  negras,  indígenas,  pessoas  LGBTQIAPN+,  sugerindo  a 
 realização  de  ações  afirma�vas  na  cidade  de  Chapecó.  Com  a  palavra,  o  Sr.  Jassanan  Jorge  Luiz  da  Silva 
 comentou  que  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  realizou  uma  reunião  com  os  jovens  que  fazem  parte  do 
 grupo  de  rima  que  foi  abordado,  como  forma  de  apoiar  e  dar  visibilidade  às  suas  ações  culturais. 
 Complementando  a  fala,  o  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai 
 comentou  que  a  proposta  apresentada  pela  Srª.  Rubi  Iara  Garcia  é  interessante,  propondo  à  Fundação 
 Cultural  de  Chapecó  realizar  uma  campanha  de  diálogo  com  as  diversidades  que  existem  na  cidade  de 
 Chapecó,  que  existem  a  par�r  das  manifestações  culturais.  Complementou  que  as  Batalhas  de  Rima  são 
 ações  novas  na  cidade  e  devem  ser  conhecidas  pela  população  de  Chapecó.  Com  a  palavra,  o  Sr.  Sérgio 
 Paulo  Ribeiro  comentou  que  os  espaços  dos  Museus  de  Chapecó  são  disponibilizados  até  às  vinte  e 
 duas  horas,  para  a  realização  de  ações  culturais.  Complementando,  o  Presidente  do  CMPC,  Sr. 
 Clodoaldo  Calai  sugeriu  que  se  realize  uma  conversa  com  os  jovens  do  Hip  Hop.  Com  a  palavra,  a  Srª. 
 Silvia  Regina  Baggio  comentou  que  foi  realizada  uma  conversa  com  esses  jovens,  promovendo  uma 
 abertura  para  realizarem  as  batalhas  de  rima  nas  praças  da  cidade  de  Chapecó.  Com  a  palavra,  o 
 Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  sugeriu  organizar  uma 
 audiência  pública  para  discu�r  sobre  o  assunto  das  cotas  para  o  Edital  das  Linguagens,  realizando  de 
 forma  mais  abrangente,  discu�ndo  algumas  questões  essenciais  do  mesmo,  para  que  se  aprimore  e 
 para  que  se  tenha  uma  melhor  compreensão  do  mesmo.  Em  seguida,  tratou-se  da  Pauta  6  -  Assuntos 
 Gerais  -  Com  a  palavra  o  Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai  sugeriu  convidar  os  representantes 
 do  movimento  Hip  Hop,  das  batalhas  de  rima  e  a  Guarda  Municipal  para  a  próxima  reunião  do 
 Conselho,  com  o  intuito  de  ouvir  as  duas  partes  e  ter  um  parecer  sobre  o  ocorrido.  Com  a  palavra,  o  Sr. 
 Jassanan  Jorge  Luiz  da  Silva,  comentou  sobre  a  conversa  que  teve  com  os  jovens  do  movimento  Hip 
 Hop,  mas  não  sugere  que  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  se  envolva  no  ocorrido,  mas  afirmou  que  as 
 portas  de  todos  os  lugares  que  são  da  Fundação  Cultural  de  Chapecó  estão  abertos  para  a  realização 
 das  ações  culturais  desses  jovens.  Com  a  palavra,  a  Srª  Silvia  Regina  Baggio  comentou  que  houve  uma 
 conversa  com  os  jovens  com  intermédio  do  Dr.  Narciso,  propondo  um  convite  para  o  mesmo,  nas 
 próximas  reuniões  do  Conselho.  Com  a  palavra,  o  Sr.  Sergio  Paulo  Ribeiro  comentou  sobre  o 
 falecimento  do  Sr.  João  Bap�sta  Torres  Pereira,  nome  expressivo  que  somou  na  cultura  local,  além  de 
 ter  ser  reconhecido  ainda  em  vida,  como  escritor  chapecoense,  o  que  foi  uma  grande  perda.  Com  a 
 palavra,  o  Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai  sugeriu  a  organização  de  uma  galeria  em 
 homenagem  aos  grandes  nomes  das  contribuições  culturais  de  Chapecó,  para  que  esses  nomes 
 importantes  fiquem  na  memória  da  cidade.  Com  a  palavra,  a  Srª.  Silvia  Regina  Baggio  comentou  sobre 
 a  reabertura  da  Galeria  Dalme  Marie  Grando  Rauen,  localizada  na  praça  Coronel  Bertaso,  que  será 
 realizada  no  mês  de  novembro,  que  recebeu  pequenos  reparos  na  pintura,  nas  fissuras,  dentro  de  um 
 orçamento  de  quarenta  e  três  mil  reais  para  o  restauro  geral.  Comentou  também  sobre  a  re�rada  da 



 obra  da  ar�sta  Ka�ely  Lanzini,  que  será  realizada  no  dia  vinte  e  quatro  do  mês  de  outubro  de  dois  mil  e 
 vinte  e  quatro,  e  realocada  no  Parque  Verdão.  Com  a  palavra,  a  Srª  Marcia  Elisa  Cadore  Lorenzet 
 comentou  que  conversou  com  algumas  pessoas,  principalmente  turistas,  e  que  as  mesmas  solicitaram  a 
 abertura  de  locais  turís�cos  da  cidade  de  Chapecó  aos  finais  de  semana,  pois  há  lugares  que  ainda  não 
 são  conhecidos  pelos  mesmos.  Com  a  palavra,  o  Sr.  Sergio  Paulo  Ribeiro,  comentou  que  o  Museu 
 localizado  na  área  central  da  cidade,  está  aberto  por  mais  tempo,  sendo  que,  para  o  final  do  ano,  ficará 
 aberto  aos  finais  de  semana,  mas  ainda  será  divulgado  para  a  população.  Também  comentou  que  no 
 ano  de  dois  mil  e  vinte  e  três  o  número  de  visitas  foi  bastante  significa�vo,  principalmente  aqueles  que 
 foram  realizados  pelas  escolas  e  universidades.  Com  a  palavra,  o  Sr.  Leonardo  Dlugokenski  comentou 
 que  o  Museu  disponibilizou  para  a  imprensa  mais  de  quinze  mil  fotos  históricas  da  cidade  de  Chapecó, 
 além  de  iniciar  um  canal  do  YouTube  com  esses  materiais  para  a  área  da  pesquisa.  Com  a  palavra,  o 
 Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  sobre  a 
 realização  das  duas  úl�mas  reuniões  do  Conselho  neste  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  para  que 
 sejam  abordados  os  assuntos  sobre  a  demora  do  lançamento  dos  Editais  e  sobre  a  proposta  da  nova  lei, 
 referente  a  composição  do  Conselho  e  número  de  representantes.  Não  havendo  mais  nada  a  tratar,  eu, 
 Vanessa  Francisca  Pe�ers,  lavrei  essa  ata,  que  vai  assinada  por  mim  e  pelo  Presidente  do  Conselho 
 Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  e  seguida  pela  lista  de  presença,  que  a  aprovaram 
 em sua integralidade. 

 Chapecó, 23 de outubro de 2024. 

 Vanessa Francisca Pe�ers 
 Secretária 

 Clodoaldo Calai 
 Presidente do Conselho Municipal de 

 Polí�cas Culturais 






